

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de las Nación la X edición del Festival Nacional del Locro que se realiza en la ciudad de Concepción el día 04 de Agosto de 2024

Roberto Sánchez
Diputado Nacional

FUNDAMENTOS

SEÑOR PRESIDENTE:

La presente iniciativa tiene como objetivo declarar de interés nacional al "Festival Nacional del Locro" que se realiza anualmente en la ciudad de Concepción, provincia de Tucumán, organizado por la Municipalidad de Concepción. Esta festividad ha adquirido una significativa relevancia en la región y se ha convertido en un emblema cultural, artístico y gastronómico que promueve valores comunitarios y turísticos.

El Festival Nacional del Locro en Concepción tuvo sus inicios hace más de cuatro décadas, siendo el resultado de una combinación entre las tradiciones culinarias locales y el espíritu de camaradería de la comunidad. El locro, un plato típico argentino a base de maíz, porotos, carne y condimentos, es el protagonista indiscutible de este evento.

El festival es un fiel reflejo de la rica cultura y tradiciones del norte argentino. A través de esta festividad, se busca preservar y difundir las costumbres locales, tanto gastronómicas como artísticas. Los habitantes de Concepción se enorgullecen de compartir su herencia cultural con visitantes de otras regiones, contribuyendo a la diversidad cultural de Argentina.

El Festival Nacional del Locro atrae a miles de turistas nacionales e internacionales cada año. Esta masiva afluencia de visitantes genera un impulso significativo en la economía local, ya que se incentiva el comercio de productos regionales, artesanías y servicios turísticos. Además, la festividad se convierte en una vidriera para la promoción de las bellezas naturales y sitios históricos de la zona.

En esta edición de agosto de 2024, el festival se llevará a cabo en el predio del Aero Club Concepción. Debido al éxito creciente en la concurrencia cada año, se tomó la decisión de realizarlo en un espacio más amplio y cómodo, donde se espera albergar a más de 40 mil personas.

La celebración del locro, considerado un símbolo de identidad nacional, promueve la valoración de la gastronomía argentina, fomentando el uso de ingredientes autóctonos y rescatando recetas ancestrales. Se destaca el trabajo conjunto de cocineros locales y expertos culinarios, quienes comparten técnicas y saberes en torno a la preparación de este plato emblemático.

El Festival Nacional del Locro es un evento en el que la comunidad de Concepción participa activamente, fortaleciendo la cohesión social y el sentido de pertenencia. La colaboración de vecinos, asociaciones, instituciones educativas y culturales, así como el apoyo

de la Municipalidad, demuestran un trabajo conjunto y solidario en pro de una celebración que beneficia a todos.

En las últimas ediciones del Festival Nacional del Locro en Concepción, se ha observado un crecimiento sostenido tanto en la cantidad de asistentes como en la calidad de la organización. Durante la edición del año 2021, se contabilizaron más de 20,000 visitantes, incluyendo turistas nacionales y extranjeros, generando un impacto económico positivo para la ciudad y sus habitantes.

La festividad ha sido reconocida a nivel regional y nacional, recibiendo elogios por su enfoque en la preservación cultural y el fomento del turismo responsable. Asimismo, se ha destacado el compromiso de la Municipalidad de Concepción en garantizar la seguridad, la limpieza y la inclusión de personas con discapacidad en el evento.

El Festival Nacional del Locro en Concepción brinda una serie de beneficios para la comunidad:

- Genera un importante ingreso económico para los comercios locales, hoteles, restaurantes y productores de la zona, impulsando la economía del lugar y generando empleo temporal.

- Atrae a visitantes de diferentes puntos del país y del extranjero, quienes conocen y valoran la riqueza cultural y natural de Concepción.
- Es un espacio para la preservación y transmisión de las tradiciones locales, manteniendo vivo el legado cultural de la región.
- Participan importantes artistas de destacada trayectoria nacional e internacional, además de figuras locales, quienes muestran su arte ante una multitud de visitantes, disfrutando de espectáculos artísticos de nivel internacional.
- Los habitantes de Concepción y de toda la provincia de Tucumán se sienten orgullosos de su festival y de compartir sus costumbres con otros, fortaleciendo el sentido de pertenencia a su tierra.
- La celebración del locro contribuye a posicionar la gastronomía argentina en el ámbito nacional e internacional, reconociéndola como una expresión cultural única.

El Festival Nacional del Locro en Concepción, provincia de Tucumán, es una festividad arraigada en las tradiciones argentinas que promueve la cultura, la identidad y el desarrollo económico de la región. Su crecimiento sostenido en los últimos años, su impacto positivo en la comunidad local y su relevancia turística y gastronómica justifican plenamente que la Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina declare a esta festividad de interés nacional.

La declaración de interés permitirá reconocer la labor de la Municipalidad de Concepción, de los organizadores y colaboradores, y asegurar la continuidad de esta importante celebración que reúne a miles de personas en torno a un plato que simboliza la unidad y diversidad cultural de la nación argentina. Además, fomentará el desarrollo sostenible de la región, beneficiando al sector gastronómico, comercial, cultural, artístico y turístico de Concepción y sus alrededores.

Roberto Sánchez
Diputado Nacional

Confirmantes: Dip. Giorgi, Melina, Dip. Coli, Marcela, Dip. Sarapura, Natalia Silvina, Dip. Carrizo, Ana Carla, Dip. Aguirre, Manuel Ignacio, Dip. Tavela, Danya, Dip. Tavela, Danya. Dip. Antola, Marcela